

### Informationen aus der Schulpflege

Wir freuen uns, dass Frau **Eveline Schurter** ab 1. August 2017 die Leitung der Primarschule Rheinau übernehmen wird. Frau Schurter ist 37 Jahre alt und wohnt in Schaffhausen. 2014 hat sie die Schulleiterausstellung an der Pädagogischen Hochschule Zürich abgeschlossen und ist seither als Schulleiterin tätig. Sie ist ausgebildete Kindergärtnerin.

Nach ihrem Arbeitsbeginn wird sie sich in einem der nächsten Rheinau-Falter persönlich vorstellen.

Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit mit ihr und wünschen ihr einen guten Start und viel Freude an unserer Schule.

Schulpflege Rheinau

### Öffnungszeiten Gemeindeverwaltung

Am Pfingstmontag, 5. Juni 2017 bleibt die Gemeindeverwaltung geschlossen. Bei Todesfällen gibt der Telefonbeantworter der Zentrale unter der Nummer 052 305 40 80 entsprechend Auskunft.

Ein schönes verlängertes Wochenende wünscht

Ihre Gemeindeverwaltung

### Aufgerissene Kehrichtsäcke

Immer wieder treffen wir am Montagmorgen aufgerissene Kehrichtsäcke im Dorf an. Wir möchten daran erinnern, dass die Kehrichtsäcke erst am Sammeltag auf die Strasse gestellt werden dürfen. Die Kehrichtsäcke werden sonst über Nacht von Wildtieren aufgerissen und der Inhalt über die ganze Strasse verteilt.

Sie, liebe Einwohnerinnen und Einwohner können sich sicher vorstellen, dass es am Montagmorgen angenehmere Arbeiten gibt als auf den Strassen verteilten Kehricht einzusammeln. Wir bitten Sie daher, aus Respekt den Kehrichtsmännern gegenüber, aber auch gegenüber jedem Einwohner, den Kehrichtsack erst am Sammeltag bereitzustellen.

Sollte Ihnen das aus unterschiedlichen Gründen nicht möglich sein, ist die Anschaffung einer Mülltonne eine preisgünstige Alternative. Diese können auch problemlos bereits am Vorabend bereitgestellt werden.

## Leitgedanken

---

Jedes Mitglied des Gemeinderates ist zweimal pro Jahr für die Leitgedanken zuständig. Auch wenn wir in der Wahl des Themas frei sind, sollte es doch einen Bezug zum eigenen Ressort haben. Gar nicht so einfach. Was schreiben eigentlich all die anderen rund 3'000 Gemeindepräsidentinnen und Gemeindepräsidenten in der Schweiz?

Tatsächlich stosse ich beim googeln auf einige interessante Artikel. Nur leider kann ich diese nicht abtippen. Es wäre ziemlich peinlich, wenn es jemand merken würde. Letzthin ist das der Kandidatin für das französische Präsidentenamt so ergangen, als sie in ihrer unverfrorenen Art die Rede eines Mitkonkurrenten vorgelesen hat. Oder war es im amerikanischen Wahlkampf? Aber eben: es spielt neuerdings offenbar gar nicht mehr so eine Rolle, was man sagt. Abschreiben oder erfinden ist egal. *Fake-News* lautet das aktuelle Schlagwort. Einfach gut tönen muss es.

Auch der Gemeinderat muss immer wieder informieren und Auskunft geben. Es ist jedoch gar nicht so einfach, komplexe Sachverhalte zu erklären. Wo ist die Grenze zwischen blossen Vereinfachungen und gezieltem Verschweigen? Der Grat zwischen trockener Wahrheit und leichten Nebelschwaden ist schmal und die Gefahr gross, mit einer unsachlichen Information die Glaubwürdigkeit zu verlieren.

Die differenzierte Meinungsbildung steht landauf-landab gewaltig unter Druck. Seicht und süffig kommt offenbar besser

an. Bislang hatte ich grossen Respekt vor der Berichterstattung der Tagesschau am Schweizer Fernsehen. Mittlerweile rege ich mich aber je länger je mehr über einen der Tagesschausprecher auf, der mit gesucht witzigen Bemerkungen oder Grimassen die Aktualitäten schmackhaft machen will. Ich brauche jedoch keinen witzigen oder reise-rischen Spruch als Einleitung für einen Bericht zu einem missglückten Raketenstart in Nordkorea oder zu einer Hungerrevolte in Venezuela. Einfach sagen, was Sache ist. Basta.

Wirkliche Unterhaltung bietet dann das Inselfestival vom 9. - 11. Juni oder die zahlreichen Konzerte in unserer Klosterkirche. Auf unserer Homepage finden Sie unter "Aktuelles" eine Liste mit allen öffentlichen Anlässen. Verzeichnet sind auch die in Rheinau stattfindenden Hochzeiten. Haben Sie gewusst, dass man seit anfangs Jahr in Rheinau nicht nur kirchlich heiraten kann, sondern auch die Ziviltrauung wieder möglich ist? Das Zivilstandsamt Andelfingen hat einen der wunderschönen Räume in der Musikinsel dafür ausgesucht. Das wär' doch was, oder?

In diesem Sinne wünsche ich Ihnen einen schönen Frühling und einen guten Sommer.

Andreas Jenni, Gemeindepräsident

## **Bewilligungen für öffentliche Sammlungen**

---

Die Sicherheitsdirektion des Kantons Zürich und die Gemeinde Rheinau haben dem Verein Welle die Bewilligung erteilt, vom 29. Mai bis 3. Juni 2017 eine Sammlung von Haus zu Haus durchzuführen.

Alle beim Verkauf mitwirkenden Personen haben die Bewilligung auf sich zu tragen und auf Verlangen vorzuweisen. Sie haben sich gegenüber dem Publikum jeder Aufdringlichkeit zu enthalten.

## **Gemeinde- und Schulbibliothek**

---



### **Lesezirkel**

Das Angebot „Lesezirkel“ wird aufgrund mangelnder Besucher per sofort eingestellt. Wir bedauern diesen Schritt zwar sehr, möchten aber unsere Ressourcen lieber dort investieren, wo Bedarf und Interesse besteht. Deshalb finden die beiden geplanten Lesezirkel vom 14. September und 23. November 2017 nicht statt.

Ich bedanke mich an dieser Stelle ganz herzlich bei Ursula Schlatter für ihren Einsatz und ihr Engagement als Leiterin dieses Zirkels. Sie hat den Anlass immer sehr souverän moderiert.

Carla Höhn und Bibliotheksteam Rheinau

## **Agenda – [www.rheinau.ch](http://www.rheinau.ch)**

---

3./4. Juni	Zweitägige Wanderung	Naturfreundehaus Reutspere	Naturfreunde Rheinau
6. Juni	ordentliche Gemeindeversammlung	Mehrzweckgebäude, 20.00 – 22.00 Uhr	Gemeinde

---

## **Taschenbuchtasch**

Taschenbuchtasch am Dienstag, 26. Juni 2017, 17.30 - 19.30 Uhr in der Gemeinde- und Schulbibliothek Rheinau.

Bringen Sie Ihre gelesenen Taschenbücher und tauschen Sie diese 1:1 ein.

Auf ganz viel tauschfreudige Besucher freut sich das Bibliotheksteam Rheinau.

## **Gratulation**

---

Der Gemeinderat gratuliert zum Geburtstag und wünscht alles Gute:

- Blum-Bullo Silvana, Poststrasse 56 geb. 4. Juni 1932
- Ritter-Mayer Elfriede, Alberstrasse 9, 6. Juni 1937
- Hirt-Elmer Marie, Breitenweg 2, geb. 9. Juni 1917
- Rapold-Dorer Maria, Breitenweg 3, 9. Juni 1927
- Spielhofer-Bütler Heinrich, Kleiner Mühleweg 4, geb. 19. Juni 1927

## **Nicht vergessen!**

---

- 14. Juni  
Papier- und Kartonsammlung
- 28. Juni  
Häckeldienst

9. - 11. Juni	Inselfestival	Klosterplatz / Klosterinsel	Veranstaltungen Klosterplatz
10. Juni	Regionalwanderung Natura-Trail II	Natura-Trail II	Naturfreunde Regional- verband Rheinfal
11. Juni	Rheinauer Klosterkonzerte	Klosterkirche, 17.00 – 18.30 Uhr	Rheinauer Konzerte
14. Juni	Generalversammlung IG Museum Rheinau	Mehrzweckgebäude, 19.00 – 22.00 Uhr	IG Museum Rheinau
15. Juni	grosser Senioren Nachmittag	Mehrzweckgebäude, 14.30 Uhr	Ref. und kath. Kirchgemeinde
15. Juni	Unterhaltungskonzert in der Klinik	Casino Neu-Rheinau, 19.15 – 20.15 Uhr	Musikgesellschaft Rheinau
21. Juni	Vereinsreise	Zentralschweiz	beide Frauenvereine
21. Juni	Kinderflohmarkt	Schulhausplatz, 14.30 – 16.30 Uhr	Ortsverein Rheinau OVR
21. Juni	Internationaler Tag des YOGA	Musikinsel Rheinau, 19.45 – 21.00 Uhr	vor Ort: el-yoga.ch
23. Juni	Sommerabendkonzert	Restaurant Buck, 19.00 – 20.30 Uhr	Musikgesellschaft Rheinau
23. Juni	Orgelkonzert	Klosterkirche, 20.00 – 21.00 Uhr	Orgelkreis Rheinau
25. Juni	Rheinauer Klosterkonzerte	Klosterkirche, 17.00 – 18.30 Uhr	Rheinauer Konzerte
26. Juni	Seniorenjass	Restaurant Salmen, 14.00 – 18.00 Uhr	Heinrich Bruderer
27. Juni	Taschenbuchtausch	Bibliothek Rheinau	Gemeinde- und Schulbibliothek Rheinau
29. Juni	Senioren Mittagessen	Restaurant Salmen	Kath. und ref. Kirchpflege
30. Juni	Groove Club - Slight Delay/Backwater	Groove Club	Groove Club
1. Juli	Badifäscht	Hallen- und Freibad Auarina, 16.00 – 23.59 Uhr	Schwimmclub Rheinau
2. Juli	Wildbachtobel Hinwil	Wildbachtobel	Naturfreunde Rheinau